# Actualités de l'Agglomération

Semaine du 18 au 23 mars 2024



# **FOCUS**

## Inauguration du nouveau planétarium pour faire rentrer LUDIVER dans une autre dimension

Jeudi 21 mars, David MARGUERITTE, Président de l'Agglomération du Cotentin accompagné de Odile THOMINET Vice-Présidente en charge de la Valorisation du Patrimoine et des Equipements touristiques et de loisirs et de Manuela MAHIER, Maire de la Hague ont inauguré le nouveau planétarium de Ludiver en présence de Jean-Loup CHRETIEN, premier spationaute français.

Ouvert en 2000, Ludiver est une spécificité du Cotentin. C'est en effet, le seul planétarium de la Manche. Depuis son ouverture, cet équipement communautaire s'attache à aborder de manière ludique et accessible les mystères infinis de l'espace. Une approche renouvelée au fil des ans qui a toujours su séduire le public, notamment grâce à son planétarium qui compte aujourd'hui 86 places.

Cependant, après 23 années d'exploitation, le simulateur de ciel du planétarium s'est retrouvé usé et dépassé par l'évolution des technologies. L'Agglomération a donc décidé de se doter d'un nouvel outil, à la hauteur de ses ambitions pour Ludiver : permettre au site de rester l'outil de médiation scientifique et astronomique de référence sur le territoire.

En parallèle de l'installation de ce nouvel équipement, un travail de rénovation de la salle a été mené fin 2023 pour permettre une exploitation de la salle optimale à la hauteur de la nouvelle machine. Le coût total de cette rénovation s'élève à 600 000€.

#### Révolution technologique

A la différence de l'ancien outil, la technologie numérique retenue offre l'avantage d'une liberté pédagogique inégalable. En effet la voûte hémisphérique devient un écran sur lequel les 6 vidéo-projecteurs laser 4k viennent projeter tous les objets, illustrations, animations nécessaires à la réalisation d'une médiation interactive et de qualité. Ce nouveau planétarium offre ainsi des possibilités multiples, à l'image de la diversité des publics qui se rendent à Ludiver : description du ciel nocturne, démonstration ciblée sur un objet spatial ou sur une période dans le temps, et même voyage dans l'espace vers des galaxies très lointaines...

Enfin pour élargir sa capacité à intervenir auprès des scolaires et du grand public, le Cotentin a fait le choix de se doter d'un planétarium itinérant exploitant la même technologie. Celuici peut être déplacé par une équipe réduite de 2 personnes et installé à la journée dans n'importe quel site présentant les conditions d'accueil adaptées. Ce planétarium itinérant a été exploité durant les travaux du planétarium.

Aujourd'hui, c'est un outil qui permet de venir faire découvrir le planétarium à tous les publics, comme par exemple fin février à la piscine Océalis.

### Salon de l'habitat et forum de la rénovation énergétique

Vendredi 23 mars, David MARGUERITTE, Président de l'Agglomération du Cotentin, Martine GRUNEWALD, Vice-Présidente de l'Agglomération du Cotentin en charge du Logement et de l'Habitat, Ralph LEJAMTEL, Maire Adjoint de la ville de Cherbourg-en-Cotentin en charge du Logement et des nombreux élus présents ont inauguré le salon de l'Habitat organisé par la Presse de la Manche à la Cité de la Mer. Dans le même cadre, le forum de la rénovation énergétique a été organisé par l'Agglomération du Cotentin, la Région Normandie et le Crédit Agricole de Normandie.

Ce premier forum de la rénovation énergétique du Cotentin avait pour objectif d'informer, de conseiller et d'orienter les habitants dans leurs projets de rénovation de leurs logements. En cohérence avec sa politique de soutien à la rénovation des logements privés, l'Agglomération du Cotentin a ainsi souhaité s'associer au Crédit Agricole Normandie et à la Région Normandie pour organiser le 1er Forum de la Rénovation du Cotentin permettant de créer un lieu de rencontre entre les propriétaires et les professionnels du bâtiment. Plusieurs centaines de personnes se sont déplacées tout au long du week-end pour découvrir ce forum de même que le salon de l'habitat.

Pour rappel, le Programme Local de l'Habitat 2022- 2027 fait de la rénovation énergétique un de ses axes d'intervention majeur. C'est dans ce cadre qu'est déployé le dispositif « Je Rénov'en Cotentin » :

- un service d'information, de conseil et d'accompagnement à la rénovation pour tous les habitants du Cotentin référencé « Espace Conseil France Rénov', en partenariat avec la Région Normandie et le groupement la SCIC Les 7 Vents/CDHAT/Soliha
- des aides allant de 1 000 à 7 000€ sous conditions de ressources.

En 2023, le service d'information, de conseil et d'accompagnement a renseigné plus de 2 500 ménages ayant un projet de travaux de rénovation énergétique de leur logement. De même, 138 dossiers ont fait l'objet d'un avis favorable pour un soutien financier global du Cotentin de 432 000 €, entre le 1er septembre 2022 et le 31 décembre 2023.

# EN BREF

### Le Cotentin partenaire du match de l'USLG Cherbourg Basketball!

Samedi 23 mars, l'Agglomération du Cotentin était partenaire du match de l'équipe féminine de l'USLG Cherbourg Basketball qui affrontait les nordistes d'Escaudain en championnat de

France de Nationale 1. Le Président de l'Agglomération David MARGUERITTE a donné le coup d'envoi fictif de la rencontre.

Dans une belle ambiance et devant plus de 500 spectateurs, les Tangos se sont imposées 62/51. A deux journées de la fin du championnat, l'équipe est actuellement 4<sup>e</sup> au classement et réalise une belle saison en promouvant l'attractivité du territoire partout en France et le dynamisme sportif dans le Cotentin.